

## CHRONIQUE BENGALIE 286, de MAI 2024.

### QUATRIÈME PHASE DES ÉLECTIONS INDIENNES

Commencées le 19 avril, les 44 segments dans les différentes régions et parfois à plusieurs périodes différentes sont extrêmement complexes à suivre, sauf pour le Premier Ministre qui peut passer tranquillement d'une phase d'un segment critique à un autre juste avant le vote pour proposer sa réélection la veille de chaque nouveau bureau de vote. Je n'ai pas essayé de les suivre, car je n'ai guère de notions politiques, encore qu'il est important que je me fasse une idée de la position des leaders panindiens dans les plus grands États (J'en connais environ 35, surtout en dehors du Bengale. ! C'est peu. Mais si je néglige l'Uttar Pradesh, qui a **220** millions d'habitants, à quoi me sert ma connaissance seulement du **Bengale** qui n'en compte que presque 100 millions ? (À ne pas confondre avec le Bangladesh, 172 millions, qui parle aussi le **Bengali**)

En attendant le **4 juin**, jour de la proclamation des résultats, je me suis contenté d'aller voter **le 20 mai** en notre circonscription d'Ulubéria (environ 1,5 millions d'habitants dans les 90 villages et les deux bourgs de plus ou moins 25.000 (Ulubéria et Bagnan). Dans tout le pays, nous sommes 90 millions à voter ce jour. Evidemment, il y a eu pas mal de protestations, d'essais de bloquer les votants des autres partis, d'arrestations, d'interventions de l'armées, d'obstructions des bureaux de votes et même de violentes émeutes ça où là. Mais surtout d'énormes scandales vrais ou inventés vols à mains armées, viols, kidnapping pour rançons, pour compromettre un de ces dirigeants ! Même **le Gouverneur du Bengale** (représentant Delhi) se bat pour prouver que les femmes qui l'accusent de fautes sexuelles (photos TV internes à l'appui !) sont payées pour cela. Et pourtant, il est réputé ! Tout est fait pour dérouter les différents partis. Mais contrairement aux autres élections, **7 morts seulement depuis le 19 mars** (donc autant qu'en Calédonie dans sa lutte de décolonisation !!!) Un record. Et il reste une phases pour conclure avant les résultats du 4 juin ! Et ce seront les plus meurtrières, car, comme disent les aficionados, les toréadors vont maintenant à la « muerta » !

Vous savez bien quelle est ma position dans ces 'jeux dangereux' **pour éviter que la nation devienne une autocratie électorale, pavant le chemin pour une fin de démocratie et...la dictature!** Il n'y a pas de mi-chemin en Asie politique....Couvert de fleurs et en habits sannyasis, les plus précieux, il prend de plus en plus la place des grands prêtres dans les cérémonies...Il faut dire aussi qu'il sent que l'électorat ne le suit plus comme avant et devient de plus en plus 'spirituel', ce qui convient exactement au petit peuple...et à ses adeptes ! Je ne lui refuse pas « **son fil safran** » qu'il a toujours suivi, mais accompagné de haine, de violence et d'intolérance surtout envers les musulmans, les Adivassis et les chrétiens...ainsi que bien d'autres ! Un proverbe courant résume son espèce: Un léopard ne change jamais ses ocelles ! On est loin, bien loin, de la spiritualité hindouiste traditionnelle, et fort proche de celle l'extrême-droite nationaliste !

'**Le fil rouge**' de ma vie spirituelle a été depuis 52 ans la « **Sequella Christi** » (suivre Jésus-Christ de plus près !), '**le fil écarlate de ma vie sociale** a été de cheminer **sur les traces des Mahatma Gandhi, Swami Vivekananda et Sri Ramakrishna** : tolérance, bienveillance envers tous, respect profond de toutes les religions, non-violence, amour des plus pauvres et des blessés de la vie, des vulnérables et des orphelins, et vie avec eux dans la mesure du possible selon le poème de Rabindranath Tagore :

**«Suspend tes chants sacrés et va égrener ailleurs ton rosaire. Qui adores-tu dans ce coin sombre et solitaire de ton temple aux portes fermées ? Ouvre tes yeux et constate que ton Dieu n'est pas devant toi ! Il est là où le laboureur écorche de son soc son champ desséché, et où le cantonnier brise la caillasse**

*de sa sente défoncée. Il est avec eux sous le soleil brûlant et les eaux de la mousson, et ses habits détrempés sont couverts de sueurs, de poussières et de trous ! Ôte ton saint manteau, et va les rejoindre dans ces gadoues et ces sols calcinés ! Notre Maître Lui-même a pris avec joie sur Lui les peines de Ses créatures, et reste lié à nous pour toujours ! Quitte ta méditation, ton encens tes fleurs et tes offrandes d'autel! Qu'importent que tes habits deviennent boueux et loqueteux ? Rejoins-Le, et suis-Le à la sueur de ton front ! » « Lorsque l'esprit est sans peur et la tête se tient haute ; lorsque la conscience est libre et que le monde n'a pas encore été brisé en fragments par d'étroits barreaux personnels ; quand les mots sortent de la plus profonde Vérité : dans ce Ciel de liberté, Père, permet à mon pays de se réveiller ! » (Chants lyriques 11 et 35 de la Gitanjali de Tagore, premier homme de couleurs à recevoir un Nobel en 1913 ! C'est bien cela le 'mantra' de la Vérité que le charpentier de Nazareth nous a instruit !*

Bref, ce 20, malgré une température plus clémente (39° avec 44° ressentis), je suis parti pour 7 h. du matin avec un groupe de pensionnaires, transportés par des « totos » (mini voitures électriques de 6 places d'un village voisin qui nous ont transportés par petits groupes jusqu'à l'école primaire. Notre liste de votants d'ICOD est de presque 50, dont la majorité des handicapés (en fait 2/3) mais beaucoup n'ont pu venir ! Mais les officiers (Gopa, Binay, Palash, ainsi que les responsables des Foyers et travailleurs, etc.) votent dans leurs circonscriptions familiales. Tout s'est bien passé : j'ai voté avec les vieillards. Puis je suis parti contrairement aux autres années où je reste jusqu'à la fin. Mais quand Gopa est arrivée et a vu qu'on ne laissait pas les malades mentaux hommes et femmes voter à leur tour, elle a protesté. Le capitaine en Hindi lui a rétorqué que « puisqu'ils ne peuvent rien comprendre, à quoi bon ? » Mais Gopa a exigé de respecter leurs droits...«Montrez-moi votre carte électorale! » Elle a montré son index marqué d'encre indélébile en expliquant qu'elle avait voté dans son village et était responsable d'ICOD. « Mais vous n'êtes pas d'ici, fichez le camp ou je vous arrête » Il n'a rien voulu savoir. Nos amis du Bureau sont intervenus en notre faveur, mais ils se sont vu refoulés et il a braqué sa mitraillette : « Faites votre travail, je fais le mien » Gopa a alors appelé tous nos pensionnaires qui n'avaient pas encore votés et ils sont partis. Elle était furieuse, car toujours elle avait eu la permission de rester, et de veiller à ce qu'aucune crise médicale n'intervienne... Dans cette chaleur de four, presque en plein soleil, 20 sur 35 ont été heureux de...ne pas voter ! Dans l'ensemble de notre côté, le calme règne, car il n'y a que deux options : voter pour Modi (qui détient illégalement 80 % des cartes à jouer, et que les Bengalis ont toujours tenus à l'écart, et notre Mamata seule femme Ministre-en-chef en Inde, ennemie avérée et sa bête noire, mais qu'on souhaite modérément garder.

Même si je le voulais, il me serait impossible de me faire une idée des complexités de cette jungle électorale, vu l'utilisation massive des « fausses nouvelles » et celles tout aussi complexes et même imposantes proposées par l'IA (Intelligence artificielle) J'ai en fait bien d'autres chats à fouetter, mais comme citoyen indien, l'information est mon devoir...Ce que j'ai à faire, je le fais malgré mon âge et mes pépins de santé, et je laisse le reste aux politiciens. Mais l'état lamentable et chaotique en Inde, avec ses scandales, et sa corruption, trouve son miroir au Bengale, encore que Mamata ait les choses bien en mains...tout comme Modi. Mais tous deux feraient bien cette fois-ci, de ne pas faire confiance aux médias et de tenir en compte **la sagesse populaire** qui a si souvent déjoué la rouerie, voire parfois la fourberie des politiciens. Et qui risque bien d'imposer son : « Y en a marre de vous tous ! »

Je vous dirai quand même en gros ce que je pense le 4 juin, mais ne peux me retenir de citer un des **derniers discours de Modi** ces jours: «Depuis longtemps, je réalise de plus en plus que mes origines biologiques sont **d'un envoyé de Dieu**, et que j'ai été choisi par Dieu pour faire Ses œuvres...Je sais que je ne suis rien qu'un instrument pour faire ce qu'Il a décidé de parachever, par Sa divine force et énergie

(Ishworyo shakti o 'urja). Je considère mes 1 milliard 400 millions de concitoyens comme Dieu et je les adore, puisque je ne puis moi-même voir Dieu! » (Discours du 16mai) « Et maintenant, je sais que je suis un 'émissaire de Dieu' pour réclamer vos votes » (24 mai.) Présenté par ses adversaires comme étant « l'introduction de l'Immaculée Conception » dans le discours électoral, chacun penche pour soit Illusion, soit élucubration ou autres divagations, obsessions ou vanité ! Je ne trouve pas le mot juste. Mais les foules adoratrices de l'Inde du Nord parlant l'Hindi ne manqueront pas ces prêches...et l'adoreront comme un Avatar de Ram avec empressement! »

Bien que je sois au courant des élections européennes le 9 juin, qui posent également de graves possibilités de changements dans l'avenir proche, je n'ai pas d'opinions claires, car il ne se trouve à mon sens aucun chef d'État, mais juste des politiciens ! De même avant les élections américaines et l'émergence possible de l'impossible Trump ! **Preuve que le monde change de façon quasi vertigineuse !**

Et nous nous trouvons avec le monde entier face à une situation proprement indéfinissable :

Dans quel âge nous trouvons-nous ? Bien entendu, dans **l'âge du Désastre climatique**, comme on le voit chaque jour! Mais encore ? Âge de **'l'anthropocène'** (destruction par l'homme de la nature), on le savait ! De **la confusion**, très certainement ! De la **troisième guerre mondiale**, probablement (même Macron nous y invite par son aventurisme !) Du nouvel 'axe du Mal' (Chine, Russie, Corée du Nord...)...pas encore sûr, car la « Chimérica » (alliance Chine et Amérique) augmente l'incohérence, car on ne peut ignorer les nouvelles « démocraties électorales autoritaristes » tels l'Inde, la Turquie ou l'Iran ! Quand on voit les pactes de « Libre Échange » entre l'Inde, la Suisse, le Lichtenstein, la Norvège et l'Islande, pour 100 milliards de dollars, on se demande si on a bien lu ! Encore que ce soit une bonne nouvelle, au moins en voyant que le Chine et l'Inde ont signé un même traité et pour la même somme astronomique, en attendant de voir comment certaines puissances de l'ONU **imposeront la victoire ou la défaite de l'Ukraine** ! Cela devient tellement embrouillé de savoir finalement qui dirige, contre qui et pour qui cette pauvre Ukraine, humiliée à souhait, ayant virtuellement perdu la guerre (« plus assez de combattants, et plus du tout de munitions données par l'OTAN) affirme son...ex-président aux abois) Bien que toujours comme Roland à Roncevaux, « **vaincu, mais triomphant !** »

Je suis certes plus intéressé par **l'évolution du Vatican**, bien qu'elle devienne de plus en plus compliquées, avec ce cher pape charismatique qui se fait applaudir à droite pour mieux se faire huer, voir haïr à gauche. Sa dernière sortie (que j'approuve d'ailleurs), est que « **le commerce des armes et les préservatifs** » sont les plus importants business du monde. Quelle honte ! » Une autre est rapportée ainsi, que « l'Italie risque de se retrouver derrière le Vatican pour le nombre d'enfants ! » Il paraît que Meloni n'a pas apprécié ! Ni les catholiques italiens ! Et quand il a publié son texte pour bénir les LGBT+ et autres (pas pour approuver leur union, juste les bénir), ce sont tous les évêques africains qui lui sont tombés sur le dos, avec quand même pas mal d'autres prélats aux différents degrés de traditionalismes, y compris ceux qui préparent sa démission **comme « hérétique** » Et il en ri ! On aura tout vu ! Quant à moi, je me réjouis d'avoir un pape jovial qui est humain, qui ose dire ce qu'il pense, tout en sachant que dans son mini-État, plusieurs cardinaux ultra-conservateurs prient contre lui ! Quand les fidèles lui disent : 'on prie pour vous', il rétorque souvent « pour moi ou contre moi? » Que voilà un homme que j'aime ! J'ai beaucoup apprécié aussi Jean-Paul II, (bien entendu, puisqu'il m'a embrassé !) même s'il portait trop souvent son Droit Canon sur son cœur et pesait un peu trop ses mots pour bien rester dans la ligne ! Mais quelle ligne au fait sinon l'évangélique, justement, celles de François ! Et la mienne je l'espère, encore que je ne sois pas si sûr que le Prado m'approuve ! Mais le Prado n'est pas l'Évangile, ... et moi non plus. Donc question stupide !

## UN PIED-DE-NEZ À UN CANCER AGRESSIF

Comme je vous l'avais dit incidemment dans ma chronique d'avril (mais c'était entre deux très longs paragraphes, assez discrètement engoncés) et comme peu lise cette chronique, la plupart se contentant de la parcourir, mon opération du cancer le 30 avril leur a échappé ! Heureusement, **le chirurgien m'a fait admettre à l'hôpital deux jours**, ce qui m'a fait éviter de faire deux fois 150 km dans la fournaise de nos 42° (47° ressentis !) presque au pic de la troisième vague de chaleur. Par contre, j'y ai gelé, n'étant pas habitué à une climatisation si froide ! J'ai dû attendre presque 7 heures pour entrer dans la salle d'opération, des dizaines de malades hospitalisés attendant avant moi. J'ai d'ailleurs fait une **crise de quinte de toux spasmodiques** bloquées par des glaires pulmonaires qui refusaient de sortir. Émoi dans le silence ouaté des urgences, où trois infirmiers et deux infirmières ont giclés de je ne sais où pour me pousser dans la salle des CCU (grandes urgences), m'imposer un masque à oxygène à droite et un nébuliseur à gauche, en plus d'une piqûre, d'un appareil aux pieds reliant une CCTV cardiogramme et une prise de tension automatique toutes les deux minutes ! **Le personnel a été efficace et parfait**, pensant probablement que j'étais un touriste étranger et qu'il fallait se méfier s'il appartient à un grand pays dont les ambassades portent vite des plaintes ! Pas un seul mot ne m'a été adressé, mais il a fallu quand même plusieurs minutes que mes quintes expulsent les mucus et tranquillisent mon cœur. Et mon sourire et mes remerciements ont dû les tranquilliser ! J'avoue que je riais sous cape, car ces bruyants accès de toux arrivent environ six à sept fois par jour, sauf la nuit. Et j'arrive assez bien à les maîtriser avec mes propres appareils. (Je pense d'ailleurs in petto, que j'ai tous les symptômes d'un quelconque **carcinome broncho génique des bronchioles (?)**, car cela dure depuis 8 mois et la couleur des glaires devient de plus en plus 'teintée de rouille' ! Mais je maintiens mon habitude : qui vivre verra. Et non-intervention pour le moindre bobo !

**Pour la plaie du nez**, il a fallu que la fondatrice de Bangalore s'exclame devant tous qu'il s'agissait d'un adénome cancéreux (qui n'est d'ailleurs pas un cancer). Ainsi m'a-t-on obligé de consulter Kolkata. Il était grand temps, car ces visites ont pris quatre mois (deux médocastres m'ont dit que ce n'était rien et deux autres n'y ont même pas prêtés attention...pourvu qu'ils reçoivent leurs 1200 roupies de consultation ! La tumeur s'est étendue de trois cm, et l'opération est devenue une urgence...

**Ce 30 avril vers minuit**, j'ai fait un rêve, ce qui ne m'arrive que rarement. J'étais à Pilkhana. Je connaissais tout le monde et on échangeait en riant. Tout-à-coup je vois deux anges à terre, deux jeunes filles avec les ailes et la tête voilées. L'une souffre beaucoup. J'appelle une infirmière, puis j'essaye de comprendre ce qu'elle a. L'ange me dit « tu vas recevoir ce que tu désires... » ....Je me réveille à l'hôpital.

Ce jour, on m'a opéré d'un **carcinome basal, cancer du nez**. Le soir, la jeune infirmière est tous soins pour moi. Elle me promet des médicaments pour dormir. Mais il est déjà tard, et je tiens depuis 21h une main appliquée sur la base du nez pour l'empêcher de saigner. J'ai du sang coagulé s'agglutinant partout. Mais pas de douleur sauf les jambes. Je suis exténué certes : sept heures d'attente pour l'opération. J'y resterai 2 h. **je me sentais anxieux** (réellement parce que je crains que cela devienne trop tard pour le chirurgien plasticien qui commence toujours à 16 h pile. Et on me dit que mon cœur n'est pas bon...Et je me fais du souci pour mon assurance EMI...que cet hôpital refuse...Qui payera ? Et si l'opération est repoussée, je ne peux pas dormir ici cette nuit...Si ...Si... ! J'ai honte, car dans ma vie, **jamais je n'ai connue l'anxiété** : c'est un blasphème contre l'amour d'Abba de l'être..., car Il s'occupe de tout !

**Enfin l'opération est avancée à 15.30.** Tout s'est fort bien passé **ce 30 avril**, avec un rare chirurgien spécialiste en cosmétique. Je n'insiste pas sur la première piqûre d'anesthésie, lance enflammée qui traversé tout mon nez depuis la zone d'entre les sourcils jusqu'aux narines ! Lucifer avec sa pique-trident ne peut guère selon moi, causer plus de douleur ! On m'enfoncé des tampons dans les yeux, ce qui m'empêche d'être aveuglé. Mais c'est le festival d'une merveilleuse illumination sidérale jamais vue, sous les trois scialytiques croisés. Je pense à Jésus et à Marie qui pourraient apparaître dans ces tableaux féériques ! Puis, que cela doit être comme cela au moment de la mort...Immense joie... Méditation sur la chance de percevoir d'avance une possible vision de ce genre en quittant la terre ! Et devant mes yeux, c'est la danse des scalpels des 4 médecins... A 5 reprises, analyses des peaux coupées...plusieurs couleurs. Le microscope électronique du patron indique les noirs à éliminer...Je me dis que nos péchés doivent se purifier comme cela, les uns après les autres...grâce aux plaies du Christ qui ensuite, comme avec une greffe possible du nez, un « manteau » de chair nouvelle de justice » comme l'a déclaré Paul... (Notez que je ne préconise pas la théologie sous anesthésie...elle risque d'être trop subjective !)

Mais lorsque le chirurgien, après avoir découpé et rabattu la peau des 2/3 de mon nez, pris ses photos, fait ses analyses de tissus profonds à plusieurs endroits différents (analyses électroniques immédiates), a retiré triomphalement une tumeur de 2cmx2cmx3cm qu'il a déposé dans un mini bocal (Binay en a une photo) toute son équipe de jeunes étudiants a applaudit.

Cette nuit, la douleur ne disparaît pas. A 2h du matin, la jeune infirmière, tous sourires, m'apporte des médicaments : elle est allée elle-même au magasin central... « Je vous avais dit que j'étais heureuse de vous servir... » Un ange... ??? C'est mon cadeau. Avec le sang arrêté. (Je vérifie mon tampon et mes doigts : plus de sang : comment le savait-elle ?) Elle m'apprend que Binay est allé chez le magistrat **judiciaire d'Howrah pour modifier mon nom ; et l'hôpital a accepté de prendre l'assurance : et le laboratoire aurait reçu l'échantillon de la tumeur (retirée)** Qui le lui a dit ? Je ne l'apprendrai qu'au retour à ICOD... Quand je suis parti, elle avait disparue... Juste de loin quelques doigts d'au-revoir...) Tout se mélange. Rien n'est clair, mais plus aucun doute ou anxiété : tout est résolu.

15 jours après, **le jour même de l'Ascension**, quand les 25 points de sutures ont été retirés, c'est avec une fierté non cachée qu'il a exhibé mon nez devant ses collaborateurs, tous prenant des photos, et appelant même deux autres docteurs pour faire de même, comparant leurs propres photos précédentes (Avant : pas brillant ! Pendant : un énorme et affreux trou. Ensuite : un appendice nasal sanguinolent entourés de petits morceaux de sang coagulé jusque sur les bajoues ! Et finalement, un beau dessein de fils bleus sur un nez plutôt enflé avec la peau soigneusement rabattue sans plis...ou presque, mais intacte. Et enfin – enfin- le diagnostic final du laboratoire : « **Nodular basal cell** » de **carcinome caractérisé**. Donc, un **cancer irrémédiable, avec risque** (?) de poussées de nouvelles cellules cancéreuse au cas où toutes leurs racines n'ont pas été enlevées. Mais le labo signale que tout risque est actuellement pratiquement impossible, car il y a une distance de 0,5 cm abrasée autour de la tumeur. Donc, voilà un problème résolu sans trop de difficulté, même si les maux de tête m'ont empêché de faire du travail sérieux ce mois. En fait, je me suis senti en semi-congé, chose qui ne m'était pratiquement jamais arrivée ! J'ai pu au moins prier encore plus longuement et lire quelques livres reçus que je n'avais pas encore eu le temps de dévorer (car je ne parcours jamais un bouquin : je le lis en prenant des notes...ce qui n'arrange pas ma tête ni surtout mon œil (depuis toujours, seul mon œil droit fonctionne !)

Le seul vrai ennui est que, depuis cette opération, j'ai perdu 30 % de ma vision ! Je dois donc maintenant mettre des lunettes pour lire, ce que je n'ai jamais fait, sauf pour le journal quotidien aux si petits

caractères ou le Bengali, encore plus petits ! Pardonnez-moi ces longues descriptions médicales inutiles pour tous, mais **c'est l'infirmier** qui décrit sa première opération depuis 2004, et sa treizième intervention chirurgicale, dont 6-7 en Inde, et espérons sa dernière, bien qu'un autre cancer guette côté prostate (qui grossit exagérément depuis 15 ans), et poumons (qui depuis neuf mois importunent la maisonnée par ses quintes !) Mais en réalité, après un mois, le nez trop enflé, commence à bourgeonner, et je le vois bien à la façon dont on me regarde maintenant : on m'a visiblement rayé des concours de beauté prévu il y a 15 jours ! Qu'importe après tout si mon appendice nasal s'écornifle et bourgeonne ! Ou est-ce le signe de cellules malignes non enlevées ? Comme toujours, c'est demain ou dans un an que j'aurai la réponse...bien vaine aujourd'hui ! Mais ce 29, il m'apparaît que ce pourrait être un point de suture non retiré...Je tire et...il s'en va ! Pas parfait, le chirurgien !

Mais pourquoi ces deux jours à l'hôpital, TOUS les gens si bons ? Pilkhana, anges, urgences, médecins, visions méditées, mort préméditée, infirmière, surtout deux, revenant toutes les 10 minutes...Et une m'apprenant tout : médicaments rares de nuit, Binay et magistrat. Assurance acceptée. Et même mon arrivée avec visage pas mal ensanglanté) à ICOD : AVTM se propose de payer comme ONG...Les fonds d'OFI sont arrivés, Frères du Prado (Jacques et Pierre) m'écrivent ! Tout est parfait ! Comme l'eau jaillissante promise à la Samaritaine ! Seul le malade ne l'est pas !

### UN CANULAR APPELLÉ 'ON-LINE' (ou 'EN-LIGNE', je ne sais...)

**Les étudiants en Inde semblent être les victimes les plus importantes de l'évolution sociale**, et du renouvellement des systèmes de programmes. Mais il faut faire face à **250 millions d'universitaires** (avec 50 millions d'étrangers) dans 900 universités et 40.000 collèges ou lycées. L'alphabétisation stagne autour de 80%, garçons ou filles) mais 95% d'enfants sont scolarisés, dont 29% dans le privé pour les classes moyennes. Nous sommes spécialement affectés, car tous nos jeunes sont assignés ailleurs à résidence pour ces vacances qui durent depuis plus de deux mois...On reçoit le résultat des examens, mais il est difficile de prévoir les suites et la rentrée : **Classe XII** (terminale), un excellent gars, orphelin mais, qui a terminé très pauvrement en rajoutant quelques chiffres après **zéro** ! On l'a mis tentativement en apprentissage de menuisier à ICOD, mais sans vacances. Un autre orphelin complet, toujours brillant d'ailleurs, **ADDITO**, a été transféré chez les moines de la Ramakrishna Mission qui l'ont acceptés en **classe VII et en anglais**, où il continue à briller ! Mais ICOD doit payer 4000 Roupies par mois (moitié du coût, car leur Maharaj a fait une exception pour lui, car il me connaît depuis Bélari.

Côté filles, on n'a pas encore reçu les résultats des **trois de classe XI**. Elles termineront XII l'an prochain, mais il nous faut penser à la suite pour elles, car elles sont très pauvres et elles ont 20 ans. Ce ne sera pas facile. Une orpheline qui a terminé **classe X (Certificat scolaire)** doit changer d'école. Un peu compliqué également, bien qu'elle rejoindra le groupe de quatre des classes VII et IX qui roulent à bicyclette. Cela fera 12 **étudiants** à suivre différemment. Et nous devons aussi suivre **DEV DUT** qui poursuit à Kolkata sa deuxième année de **cours universitaire de 'Gestion de Commerce'**(CMA), car **il est des plus doué**. Plusieurs personnes s'occupent de l'aider, y compris Bangalore car **les hautes études sont coûteuses** !

C'est à cause d'eux tous que nous sommes obligés de nous intéresser à l'évolution (ou plutôt aux circonvolutions) d'un système qui change constamment ! Durant les deux (presque trois) ans de l'épidémie du COVID, **le système éducatif s'est effondré**, les étudiants ne pouvant sortir de chez eux. Cependant, les écoles privées ont commencé à imposer **l'enseignement 'enligne'**, à la maison. Peu

d'entre-deux possédaient un portable, encore moins un smartphone. Il y a déjà 35 ans, des professeurs exposaient des 'tableaux-ordinateurs' dans leurs classes, puisque personne ne possédait de portables. Cela a échoué. Après la reprise post-COVID, les internautes ont augmentés de 300 %, passant à 750 millions en 2023. Nombreux sont les profs qui y ont trouvés leur compte en continuant leurs cours privés (même dans le publique) tout en imposant des heures en ligne le soir. Certains allèrent jusqu'à n'enseigner qu'en ligne : ils gagnaient plus et ne bougeaient pas de chez eux. En moins d'un an, tout le monde a crû que l'accès officiel à l'internet pour les élèves allait résoudre le problème des classes manquées, par les études à la maison, sous prétexte que les nouveaux smartphones, avec l'aide de l'I.A., allait réveiller les intérêts des cours en personnalisant l'enseignement, les algorithmes pouvant résoudre tous les cas particuliers en proposant de nouveaux gadgets. Pour le gouvernement qui avait déjà instauré le « **Tout-Digital ou Tout-Numérique** » même pour acheter un chou-fleur (sic), l'idée de **distribuer gratuitement des smartphones** pour offrir l'accès à Internet aux jeunes, fut comme découvrir « Alice au pays des Merveilles ! » Mais il avait oubliés qu'en Inde, les 2/3 des familles n'ont qu'une, voire deux pièces pour tous ! J'ai moi-même souvent été témoin d'un jeune avec un smartphone que son père et même sa mère réclament pour leur propre vie sociale, ainsi que ses frères et sœurs dès qu'ils en ont besoin ! Comment peut-il suivre son cours sans cesse interrompu ? Et avec la TV ouverte presque nuit et jour, sur l'écran duquel se fixent sans cesse les yeux des adultes, pour savourer les épisodes courants depuis des années et aussi insipides que la vie familiale est devenue ! Comment les ados peuvent-ils se concentrer ? Et avec les bambins de trois ans qui exigent qu'on regarde leur propre écran-bébé, comment ne pas partager leurs jeux ? Et avec un (ou une) adolescente en train de cacher sa nouvelle découverte porno en s'enfouissant sous une couverture...comment...ne pas la rejoindre, surtout quand la pauvre maman illettrée intervient en disant : « Oh ! J'ai déjà vu ce programme avec elle, même votre père n'objectera pas ! » Mais quand c'est un match de cricket (folie du Commonwealth !) ou de football (folie de Kolkata qui a accueilli Pelé, Maradona, Messi, Neymar et Ronaldo dans son stade de 120.000 places (140.000 à l'indienne !), et même s'il y a quatre pièces, c'est la bagarre, comme en temps d'élections, comme ces jours où chacun veut suivre « son » candidat...Chose impossible !

Dans ces cas-là, l'**objectif de socialisation personnelle** devient un chaos, et les classes en ligne sont transformées en une compétition prémaritale pour les adolescents qui y voient un moyen supérieur de s'organiser des rencontres plus passionnantes qu'un cours de trigonométrie ! **La baisse générale des résultats des examens en sont la preuve.** Et cette année 2024, plus d'une famille a sacrifiée sa vie pour faire admettre fils ou fille à une université qui promet qu'il n'y aura aucun cours en ligne ! Mais quand les vagues de chaleur dépassent 50°, il faut bien y retourner puisque les collèges sont fermés ! Et lorsque 6 millions de personnes sont sans abris durant des inondations, le 'enligne' reprend, avec ses vertus et ses verrues ! Et il faut subir en plus les coupures de courant (L'Inde est **la championne du monde depuis 2017** du nombre de coupures d'Internet, souvent pour des raisons politiques d'ailleurs !), des pylône de relais qui sont trop faibles, ou des **cyber harcèlement** qui ici sont le premier pas du trafic criminel des enfants et des filles surtout !

Quand je vois que certains gouvernements occidentaux se tirent des plombs pour essayer d'enrayer les soudaines (disent-ils...J'en avais parlé dès 2010 !) conséquences de la porno sur les enfants, de l'inceste dans les familles, qui avaient et de loin, devancé les honteuses révélations des abus du clergé, des scouts, du sport, des politiciens (et ces jours des « Me Too » à Cannes !) Cela peut être sous-estimé en Occident car il n'y a hélas plus guère de tabous, mais **cela fait des dégâts formidables et irréparables ... en Inde, en Asie et dans le Sud Global.** Et comme cela est considéré comme partie de l'éducation américaine, donc

hélas, chrétienne, on le reproche de plus en plus aux chrétiens des différents pays...Et pour la première fois, on m'a dit à plusieurs reprises cette année, quoique bien gentiment : « c'est à cause de vous, les chrétiens », car finalement, c'est bien vrai que les sécularismes et athéismes de tout acabit viennent d'Occident, et ils savent que je suis d'accord ! Mais quand-même, je le ressens comme un coup au cœur ! Et les **persécutions** de commencer, ou redoubler comme en Inde, au Sri Lanka, au Myanmar, au Pakistan, en Malaise et aux Philippines ! Et en Amérique latine donc, tout comme en Afrique ! Que de dégâts moraux dont « nous » sommes responsables !

C'est une vraie épidémie en Occident...et cela arrive maintenant ici avec l'air étonné du « d'où ça vient donc ? » des parents qui tous deux tiennent smartphones voire tablettes dans les mains tout en regardant le grand écran ! Les Anglicans en Grande Bretagne voient leur grande et belle Église de 80 millions de fidèles (dans le monde) s'effondrer : les temples sont vides et le clergé déserte ! L'Europe arrive juste derrière ! Mais pourquoi donc ? Jésus répond : « **On ne peut pas servir Dieu et Mammon !** » (Mt 6.24) Et toc ! Et si le pape le dit, alors c'est « Haro sur le baudet » Ce qui d'ailleurs le fait rire ! Mais au moins, **un homme d'État ose le dire ! Un...et pas deux !** Ça ne fait pas beaucoup de bruit, mais en Asie, il est souvent dans les journaux, et les gens l'aiment ! Pas étonnant que tant de gens craignent la fin du monde avec catastrophes etc. ! Comme s'il n'y en avait déjà pas assez. (Les vagues de chaleur de 2023 en Inde, ont été les plus chaudes depuis 2000 ans (sic !) « Attention à la colère de Dieu ! » dit-on (elle existe, c'est certain, contre certains pays du moins !) « Dieu se prépare à nous punir avec un fouet » affirment les autres ! Dieu ne punit jamais comme les hommes, **il AIME et éduque !** Mais Hb 12.6. écrit clairement : « **Dieu corrige celui qu'il aime, et châtie tout fils qu'il accueille. C'est pour votre éducation que vous souffrez ! C'est en fils que Dieu vous traite !** » J'en sais quelque chose, mais je ne peux m'en prendre qu'à moi ! Même si parfois ça fait mal ! Très mal ! Car les initiés qui comprennent pourquoi le Père a laissé Son Bien-Aimé Fils Unique être torturé sur la Croix, eux seuls peuvent un jour passer par le même chemin de la porte étroite, mais avec Christ ! Laissons donc les flammes et grêles de feu pour Sodome et Gomorrhe et quelques villes impies de la Bible et du Coran qui ne connaissaient pas assez l'Amour et la Miséricorde d'un Dieu Père, et joignons-nous plutôt à l'Ahimsa-non-violente des Jaïns (6è siècle AC), du Bouddha (5è AC) et de leur représentant moderne Gandhi...que plus grand monde ne suit d'ailleurs. En fait, et de plus en plus partout, **chacun se suit soi-même** grâce à l'universel '**MOI, JE...**' ! Ce qui rend Dieu superflu ! Triste, triste !

### **RUBRIQUE CLIMATIQUE**

Au Cambodge, Myanmar, Vietnam, Pakistan, Bangladesh et Inde centrale et du Sud, **les vagues de chaleur** ont excédés les 4-5 jours de suite et se sont maintenues parfois plus de 18 jours sans interruption (Bengale) pour revenir après quatre jours pour une nouvelle vague tout aussi horrible, intolérable et insoutenable, dépassant les 40-45° qui sont un maximum vu la proximité des côtes océanique, l'humidité intensive, poisseuse et collante augmentant les degrés ressentis jusqu'à 50° parfois. J'apprends même que quelques grands pays comme le Brésil sont en train de vivre (survivre ?) sous **53° en permanence !** On ne peut quand-même guère se plaindre, ayant passé à côté des grands cataclysmes de Chine ou des USA, autrement destructeurs ! En fait, moi qui craignais tellement les annonces faites que 2024 seraient pire que 2023, je constate avec surprise que je m'en sors avec les honneurs d'une guerre pas combattue. On a subi des jours presque insupportables, mais ils ont passés rapidement pour en rester aux 2 ou 3 degrés supérieures qui sont la nouvelle normale de nos étés (35°+ 3) Et la mousson qui arrive empêchera probablement toute nouvelle vagues de chaleur, bien que les degrés puissent remonter. Donc, vive 2024 !

Mais nous craignons toujours pour un de nos grands malades, **Sudip**, qui malgré son jeune âge, semble vraiment régresser. Hier matin, il m'a salué avec trois doigts en riant...ce qu'il ne fait jamais. Très mauvais signe, car en général, il s'efforce, par jeu psychiatrique (et sexuels, car il est gay !), de nous ignorer, quitte à ma rappeler lorsqu'il sent que j'ai terminé ma visite ! C'est vraiment un pauvre à tous les niveaux ! Les pauvres s'accoutument vite à de nouvelles situations. Pour l'instant, je suis peut-être le seul à me débattre entre « je ne m'habitue plus » ou « je m'habitue » Mais mon cerveau n'est plus comme avant...Parfois, il ne réagit guère... et il me faut penser plus longuement pour prendre une simple décision. Ou pour ne pas tomber (deux fois cela m'est arrivé et j'ai des pansements partout bien que ce ne soit pas grave!) Mais ces derniers jours de mai, je suis disons 'mal fichu'. Je dois être moins résistant qu'avant ! (« Tiens, tiens, il le reconnaît enfin ! ») Probablement la conclusion **du cyclone « Remal »** qui a changé trois fois de trajectoire (il devait foncer droit sur nous.. et nous avons pris toutes les précautions, tout comme Kolkata) et finalement, en quelques heures de nuit, il a passé à 90 km de la métropole avec ses bourrasques de 135 km/h faisant de gros dégâts aux Sundarbans et quelques morts, pour foncer sur l'Assam, le Bangladesh et le Myanmar. Avec ses mille km de diamètre, chaque détour change les millibars et modifie les microclimats que je ressens toujours très fort. Malgré tout, il a déraciné 400 arbres au Jardin Botanique, mais épargné le Banyan géant ! À ICOD, nous n'avons eu que de petits arbres abattus. Et à trois heures du matin, on dormait d'épuisement, l'ayant attendu 15 heures depuis la veille, toutes les communications étant interrompues, plus d'Internet, plus de lumière, plus d'indication sur sa position ! Sur nous ou ailleurs ? Au moins, il a amené quelques heures de pluie, mais réservé ses trombes d'eaux sur le Nord ! On l'a béni d'avoir brisé notre sécheresse ! Mais il a hélas fini sa trajectoire en créant de nombreux éboulements à Darjeeling et au Sikkim, pour mourir en faisant **35** morts tribaux chrétiens au Mizoram, le long de la frontière du Myanmar.

Rien de nouveau pour **le couple maudit 'Ukraine et Gaza'**, victimes permanentes de la course aux armements soutenues par l'Occident avec ses milliers (sic) de morts des deux côtés, et **la foi invincible en la vertu de la violence !**

La décision de **reconnaître l'État de Palestine** annoncée mercredi 22 mai par l'Espagne, l'Islande et la Norvège porte à **145 le nombre de pays à avoir fait ce choix**. Cette démarche, saluée par la majorité du monde, est écartée pour l'heure par la France, comme d'ailleurs par la majorité de l'OTAN. **Pour une fois, c'est Jésus qui est à la Une. Il arrive !** Et avec lui la destruction du monde. Sinon sa fin ! Incroyable la crédulité sans limite d'un Dieu vengeur, exécrant ses créatures, alors qu'il est le Dieu les chérissant et les aimant à la folie, allant même jusqu'à leur pardonner **« puisqu'elles ne savent pas ce qu'elles font ! »** Le savons-nous nous-mêmes ?

La mousson est donc arrivée cette nuit presque en catimini. Et nous nous réjouissons d'avance de ses bienfaits ! Et pourtant ce premier juin, j'apprends que sept des États du Nord subissent entre 42° et 50°. Hier, il y a eu 12 morts de déshydratation à Patna, en fin de campagne électorale. Et l'annonce que cette chaleur descend de notre côté, malgré la mousson ! Mais on nous signale aussi que les chaleurs incroyables qui calcines le Nord-Ouest (du Rajasthan à Delhi ; 12 villes subissant entre 39 et 49.3°) Et qu'elles se préparent à atteindre le Bengale, alors qu'au Sud des 50° ont été atteints !

Je savais bien que la disparition **de Sunip est due à la déshydratation**, d'autant plus que j'en ai senti moi-même les prémices. Ces prochains mois risquent d'être le combat final entre un corps finalement poussé au bout de ses ressources nerveuses (la névrite radiculaire, d'où les douleurs), qui ne peut plus compter sur ses ressources musculaires (jambes et bras, que le petit farceur de shop-shop me demandant souvent

d'exhiber mes biceps (« Mais fais donc un effort, me dit-il, je ne vois que des os ! ») en me montrant les siens avec fierté. Il me semble qu'il ne me reste plus que la solidité des os nourris au calcaire helvétiques (pas un de casser après toutes mes chutes !), et le plus important pour moi, **mes ressources énergétiques mentales et spirituelles** qui pour l'instant, ont bien en mains le gouvernail de la barcasse-Dayanand, qu'un apport de voiles inattendu m'arrivant inopinément d'Abba qui m'aime bien trop pour me laisser patauger dans la boue sans son aide ! Mais je sais que le grand-frère Jésus connaît mieux les circonstances de ma vie, et doit trouver que c'est le moment idoine pour me laisser boire la tasse finale afin de soulager tous ceux et celles qui semblent me suivre comme Marie, Jean et Magdeleine devant la Passion du Christ ! Et Jésus étant un spécialiste de la Charité, doit se sentir le devoir d'arrêter ma course ...par charité pour les autres. Ce qui m'arrange également très bien, n'attendant qu'une chose de ma vie, qu'elle se termine exactement pour les raisons qu'elle a commencée avant ma naissance, remplir le but proposé par Abba grâce à la Grâce offerte par Yehoshuah : « Suis-le bien, c'est une nuque raide, mais tu dois en faire un Véritable Disciple, pour qu'au dernier jour, il soit christifier et ensuite patrifier en notre Éternelle Trinité d'Amour ! »

Que juin soit favorable à de magnifiques Jeux Olympiques de Paris pour le français !

PS. Pour ceux intéressés par le récit de la création de SHIS par Woheb et Sabitri:

<https://www.facebook.com/share/7mTNRbd2jmzYTy3w/?mibextid=cR73hX>

**Très fraternellement votre vieux frère indien,**

**Gaston Dayanand, mai 31, 2024.**

**ICOD premier juin !**

## UN ÉTÉ GÂCHÉ : « UNE SAISON BLANCHE ET SÈCHE »

**Mon opération de carcinome** du 30 avril m'a empêché jusqu'à ce jour de littéralement mettre mon nez dehors, car les chaleurs outrancières de l'été bengali, doublée des 18 jours de **trois vagues de chaleur** frôlant l'intolérable, s'additionnant aux neuf mois de **sècheresse absolue** et finissant en beauté avec le **cyclone... REMAL**, qui bien que nous ayant évité de 160 km (alors qu'il devait foncer droit sur nous !) n'a laissé ce 28 que des branchages enchevêtrés à ICOD, 6 morts aux Sundarbans et 35 à Mizoram, à la frontière du Myanmar. Sans sa courbe modifiée, on aurait été écrabouillés comme du papier mâché, comme l'a été ce pauvre Bangladesh !



« REMAL », 1000 KM de diamètre. Vent à 135 km/h Donc moyen. Opération de sauvetage réussie

### À ICOD, c'est la dévastation, mais toute superficielle



1. Tout a été rasé sous ma fenêtre arrière. 3. Statue de Mère Teresa disparue...



1. Manguie' écrasé 2 Fouilli dans Jardin de Gopa 3. Deux arbres entrelacés 4. Portail d'entrée arraché



1. Pergola du Foyer Gandhi effondrée. 2 Disparition des tombes Raju-Broto 3+4 Routes barrées



1 Montée des acajous nettoyée. 2 Tous les citronniers écrasés 3 île des oiseaux ...4 Essayer de se creuser un chemin...

**ARBRES EN FLEURS UN MOIS AVANT , LORS DE MON OPÉRATION**

(Je n'ai pas pu prendre une photo ce mois de mai...D'autres s'en sont chargés, mais irrégulièrement et...trop tard !)



Krishna Chouna rouge et orange : GOL-MOHUR



Golden AMALTA



Kéka avec une nouvelle' Reine de Nuit !'

### OPÉRATION (Cancer) CARCINOME DU NEZ



En sortant de l'hôpital le 2.05.24



Après que les 26 points de suture soient enlevés.  
J'en ai retiré encore deux ce 29 !

Pour gagner un concours de beauté, cela prend du temps !

### UNE ÉCOLE DES BRIQUETERIES PROCHE DE CHEZ NOUS



Cinq des six enseignantes et un responsable en visite de compassion à ICOD...

Petit déjeuner du jour : pain et bananes. Autres jours : œufs, pain-chocolat, Lichus, mangues ...



**Ce n'est plus de la joie, c'est de l'allégresse !**



**Mais bien manger, c'est pour mieux étudier !**



**Merci à tous et toutes !**

**VISITES SI APPRÉCIÉES DE SUKESHI ET BLANDINA !**

**Toutes deux chrétiennes. S. Bengalie. B. Adivassi (mariée hindoue)**



1. Sukeshi. À commencé son travail avec moi dès 1974 à 18 ans. Chassée de chez elle, c'est Mère Teresa qui nous l'a confiée. Ensuite elle a fondé Jhikira, puis Bélari, enfin ABC Kathila. Elle y travaille toujours avec les IMC sourd-muettes !

2. Blandina, appelée 'Diamant noir' a fait ses études d'infirmière à Patna où je l'ai fait admettre. Aussi à 18 ans. Ensuite, elle a travaillé dans nos dispensaires, des Sundarbans, de Bankoura, dans toutes les inondations et cyclones, puis de Chowani (dont le responsable était le papa de Gopa) Puis elle s'est mariée avec un Hindou militant social. Elle a eu une fille (Maintenant infirmière) et a aidé les malades des quatre villages environnants (dont un musulman) jusqu'à ce jour.

### ADDITO



Orphelin de père. Puis sa maman est morte d'accident quand il était à ICOD. Excellent élément. Peut-être un génie ! On l'a fait passer du bengali à l'anglais en janvier chez les moines de Ramakrishna, où il semble briller !

### LES ALÉAS DE L'AGRICULTURE



Moins de deux heures de pluie une nuit a permis aux salades de repartir, alors que le sol des carottes s'est desséché sous les 40 °! Mais il a fallu arroser à la main ce même sol pour permettre à nos jeunes de nettoyer et récolter des lentilles ! Que de temps perdu quand le temps ne nous aide pas !



সুদীপ মিত্র  
জন্ম - 01/01/1973 (বৃষ্ণ - 30/05/2024)



### Décès subit de SUDIP MITRA ce 30 MAI 2024

Il est subitement parti à 10h du soir de cardio-respiratoire attaque. Il avait 51 ans Son vieux père (mort peu après son admission à ICOD en 1019) n'avait personne d'autre dans sa famille. Retardé mental et Gay, il était toujours enjoué, bien que ne pouvant pas réellement parler. Comme j'étais enfiévré, on ne m'a appelé que ce matin premier juin, à 6.30, pour une prière avant sa crémation à Ulubéria. D'où aussi le retard de cette chronique.



